

SOCIAL

EL PERIODICO que
conquisto a sus lecto-
res por su seriedad.

INDICADOR
Director-Gerente:
TITO GALDERON '41
Fundado el 19 de Enero
de 1932
Suscripción mensual L. 0.50
Impreso en los talleres
Suc. LA MARINA

Semanario Independiente de información y variedades

Amante del progreso y engrandecimiento de los pueblos,

—Registrado como correspondencia de segunda en la Dirección General de Correos de la República

AÑO=8 EL PROGRESO, YORO, ABRIL 27 1940 N° 292

Nuestro Problema Campesino Labor municipal silencio El Capital sa, de manera efectiva

Muchas personas creen que con sólo que los campesinos posean la tierra para trabajar ya está resuelto el problema de la agricultura, sin fijarse en que hay que comprar un machete para «rozar», y aunque parezca esto nada, debe ser algo para muchos que carecen hasta de alimentos y vestidos. Y no se crea que exageramos, pues los que dudem pueden dar un poseito por cualquiera de nuestras montañas y se convencerán.

Por manera que si queremos hacer algo efectivo para nuestros campesinos tenemos que ayudarles también económicamente, pues poco se ha adelantado con proporcionarles la tierra sin los medios para cultivarla, y esto lo debemos hacer no sólo por su propio bien, sino que por el nuestro, ya que así se nos abarataría la vida en las poblaciones.

Sin embargo, consideramos que este problema es más difícil todavía que el de la tierra, pues tratándose de capital nos parecemos al asno de la fábula, por lo acostumbrados que estamos a los brillantes negocios y no a los humildes, pero importantes, como el que se trata; más, es necesario resolverlo cuanto antes, porque más tarde puede ser más difícil y oneroso.

Desde luego que no vamos a pedir todavía la utópica fundación del Banco Hipotecario Agrícola que, con tanta razón vive pidiendo el entusiasta Dr. don Fernando P. Cevallos, de Comayagua, pues creemos que tal institución, que es la que ha resuelto este problema en los países adelantados, no es factible aún entre nosotros. Tampoco vamos a pedir que nuestro Soberano Congreso asigne una pequeña partida en el Presupuesto General de Gastos, para este objeto. Todo esto no puede exigirse todavía, principalmente por los fuertes gastos que está haciendo nuestro Gobierno en otras obras de progreso, muchas de las cuales, como las carreteras, van a servir directamente a los campesinos. Sin embargo, deseamos que se vaya pensando en estas cosas que al fin y al cabo hay que hacerlas como las han hecho en otros países.

Nosotros creemos que la principal ayuda debe venir, aunque parezca paradójico, de los mismos campesinos, organizándose cooperativamente, para que los más pudientes pongan los medios de trabajo y los otros sus brazos, repartiéndose proporcionalmente sus productos. Nuestras autoridades, principalmente los Gobernadores Políticos, deben procurar estas organizaciones, ya que nosotros necesitamos siempre los estímulos directos para procurarnos nuestro bien. Nos permitimos excitarlos en este sentido.

También creemos que las Cooperativas de Consumo, de las que ya hay varias en el país, principalmente en la capital, pueden prestar una eficaz ayuda a los campesinos, adelantándoles algún dinero que pagarán en productos que aquellas necesitan para su negocio.

Deseamos que todas estas instituciones se interesen por resolver este problema, lo más pronto posible, para bien de todo el país.—ENRIQUE CHAVEZ.

No hay servicio telegráfico hoy salvo un caso de mucha urgencia

Para conocimiento del público. —Trascribible:—Yoro 24 de Abril de 1940.—Trascribible:—Tegucigalpa, 24.—Telegrafista 1º Departamental e Inspectores, Radiooperadores, Telefonistas y Telegrafistas.—Sirvase poner en conocimiento del público y de las autoridades de esa jurisdicción que con motivo de la celebración del Día del Telegrafista, no habrá servicio oficial ni particular, desde las 12m del 26 del corriente hasta las 7 a. m. del 28 de corriente. Sin embargo, en casos de suma urgencia, el empleado tiene la obligación de concurrir a la oficina a dar cuenta de cualquier novedad.—D. G. de CC. EE.—Año.—Juan R. Morales.—Jefe Departamental.—Cumplase.—Amado Petit F.

Goce de telegrafistas ceibeños

La Ceiba.—SOCIAL.—Los telegrafistas, estos dedonados caballeros del trabajo, leales centinelas de una milicia integerrima, celebrarán su fiesta el veintisiete. Los de este puerto trasladarse ese día a Olanchito, para confundirse con colegas de en franca y alegre camaradería. Placenos consignar nuestros parabienes y frases de reconocimiento, para apreciables servidores de la patria.—Reconstrucción.

VENTA DE LOTES

Anticipese usted a seleccionar su lote de terreno que lotificará don Manuel M. García, con calle de por medio, la que conectará la carretera hacia la estación, pasando por el antiguo Hipodromo. Para precios y demás informes, pidálos directamente en la oficina de esta ciudad.

Para completar nuestra información que dimos en nuestra edición anterior sobre la labor que esta llevando de manera práctica, la Honorable Corporación Municipal, en la Jefatura el caballero ciudadano J. Melecio Velásquez, con el valioso apoyo de sus colaboradores, y cooperación de empleados en el Ramo Municipal, no se puede pedir más, díjime, apenas escasos tres meses, y el puntual pago de la deuda va sin interrupción.

Por disposición de ese cuerpo municipal, y con el apoyo de los vecinos de los barrios del Talneta y El Embarcadero se ha hecho limpieza en varias calles y avenidas, se han colocado varios focos de luz, haciendo un aumento en el servicio público, y ya esos barrios presentan aumento de población, que por su tránsito perenne era una necesidad urgentísima. El señor Alcalde Velásquez deseoso en dotar en parte a las muchas necesidades de carácter urgente que requiere nuestra Perla del Ulúa, dará principio a la higienización de la ciudad como obra de ornato, esto dado en olvido por sus antecesores. Decimos, la labor del actual Jefe de la Comuna va silenciosa, pero a pasos gigantescos. Bien por el pueblo.

Inversión mensual de la United

La Compañía Frutera United Fruit Company continúa invirtiendo grandes cantidades de dinero efectivo en compras de productos locales en sus dos Divisiones, los que asciende a más de 40 mil lempiras, según nos consta en datos obtenidos del mes de marzo recién pasado por el siguiente resumen general:

Tela Railroad Co.	38,116.36
Truxillo Railroad Co.	6,175.64
TOTAL	44,291.90

Esta noche y en casa de don Claudio Mazier, se efectuará la boda de los apreciables jóvenes señorita Beatriz Aguilera y don Rodrigo Estrada. Para dicho acto hemos recibido atenta participación y invitación de doña Dolores Lozano, don Luis Estrada y doña Juana Joya, padres de los contrayentes. Apadrinan distinguidas personas de nuestra sociedad.

Nos anticipamos en desear a tan joven pareja, mucha felicidad en el nuevo hogar.

El día jueves y por pocas horas estuvo en esta ciudad, el agricultor caballero don Juan B. Tejeda, regresando a su residencia en Villafranca. Gusto fue nuestro atento saludo.

En la oficina municipal del puerto de La Ceiba, se encuentra en tramitación el concertado matrimonio de nuestro recordado amigo don Abelardo Escoto F con la simpática Digna Acosta Alvarez.

Por acuerdo de fecha reciente, el Ministerio de Gobernación ha nombrado Secretario de la Gobernación Política del Departamento de Yoro al señor Alfredo Rodas, en sustitución de don José B. Macedo, que interpuso su renuncia.

Hemos tenido mucho gusto en estrechar la mano amiga, en esta ciudad del caballero don Bishara Gattas, quien con procedencia del puerto de Tela continuó su viaje hacia Santa Rita, en donde tiene establecido su negocio comercial.

Hoy tomará pasaje hacia San Pedro Sula, la culta profesora Srita. Isabel Barahona, quien trabajará allá en el colegio Cecilia no. Deseamosle buen viaje y muchos éxitos en sus labores escolares.

Sobre la mala inversión de fondos del Tesoro Mpal. anterior

Mientras nos lleguen los informes del vecino pueblo de Uruco, de esta jurisdicción municipal, sobre cierta obra que informan tuvo idea llevar a cabo en aquel pueblo la Corporación del año recién pasado, seguiremos comentando la mala inversión de fondos del Tesoro Municipal, publicación que ha dado lugar a graves comentarios en el pueblo. Esperamos, y hasta la próxima edición.

Fundación de la Gota de Leche en Geibá

La Ceiba.—SOCIAL.—Continúa obteniendo muy buen resultado el proyecto sobre fundación de la gota de leche en esta ciudad, debido a la generosa actitud de un fuerte núcleo de honorables damas, con la cooperación de autoridades y comercio en general, correspondiendo a la prensa ceibeña la iniciativa de tan benéfica institución.—Reconstrucción.

Galante torneo en Santa Rita La guapa Alicia Bendeck va de triunfo



Con el objeto de darle mayor realce a las próximas festividades patronales que celebrarán en fecha próxima en el vecino pueblo de Santa Rita, se esta llevando a cabo con toda lucidez, la elección de la futura reina, tomando parte en ese evento social, apreciables señoritas de aquel lugar.

Hasta estos momentos la elección ha recaído con mayoría de votos en la guapa damita Alicia Bendeck con quien ilustramos con su fotografía nuestra página social de hoy por el número de votos alcanzado es la probable Soberana.

Dada la actividad que esta desarrollando el grupo de caballeros que componen la junta de festejos éstos superarán a la de otros años anteriores, pues hay verdadero interés en presentar actos dignos de admirarse.

Conforme nos sigan informando, seguiremos dando a conocer las actividades de los entusiastas miembros del comité organizado.

15 mil refugiados a Honduras

Leyendo la prensa capitalina encontramos publicadas las bases establecidas por el Comité de Refugiados de Nueva York para que puedan traer al país colonizadores mediante concesión especial del Gobierno de Honduras. Las bases en referencia esta en estudio, pues en ella dice que el concesionario se compromete a traer al país 15 mil familias, haciendo cada uno de ellos un depósito en un banco americano de la cantidad de dos mil dólares como respaldo al lempira en los mercados extranjeros.

Con el valor del depósito de garantía se fundará el Banco de los Hondureños de carácter agrícola, hipotecario, por préstamos a largos plazos y al máximo interés del cinco por ciento anual.

Los refugiados tendrán la obligación de formar colonias en donde se les designen, y el gobierno se compromete a ceder cincuenta hectareas de terreno nacionales siempre a inmediaciones de una carretera construida, o en construcción.

El General Benjamín Henríquez, informó en este caso, que las utilidades resultan sorprendentes, suma el total del depósito de cada familia en caso de permitir la entrada de las 15 mil familias.

Manuel M. Garcia y sus Obras

Desde hace varias semanas, se encuentra definitivamente en esta ciudad el caballero ciudadano mexicano don Manuel M. García, con el objeto de darle mayor empuje a la obra en construcción de la carretera. En días anteriores nos manifestó el señor García, que dentro poco tiempo rompería la nueva calle que hará conexión con dicha carretera, es decir que a partir desde la estación del ferrocarril, pasando por donde antes era el hipódromo, lotificará ese terreno y poderlo facilitar en lotes a las personas que deseen obtenerlo a precios muy cómodos. Esta nueva disposición del señor García, trae en idea únicamente emplear más la ciudad de Progreso, ya que esa nueva calle será el emporio de negocio, en donde los mercaderes podrán conducir más fácilmente los productos agrícolas, para que sean exportados fuera de la ciudad.

Digna de nuestros mejores elogios es la nueva facilidad que prestará el señor García a la comunidad en general, ya que una vía de comunicación nuestro pueblo tendrá, además de belleza y engrandecimiento, utilidades en forma provechosa.

DIA DEL TELEGRAFISTA

Hoy están celebrando en toda la república, los abnegados discípulos de Morse su día de descanso. Esta es la fecha del nacimiento del inventor de la comunicación eléctrica, y a ella se debe tal regocijo. Nada más merecido para los que viven pegados día y noche durante el año recibiendo y transmitiendo la noticia y mensajes, que significan felicidad, alegría y dolor para la humanidad.

Los caballeros del telégrafo, de nuestra ciudad, estan siendo hoy objeto de vivas demostraciones de aprecio, celebrando a la vez un festival muy significativo en el seno del compañerismo, ellos habrían querido hacerlo en esta fecha con la inauguración del nuevo edificio, donde lo han equipado con muebles y material nuevo.

Endulce su paladar, saboreando los sabrosos Popsicles de diferente sabor y fruta en el BAZAR LOS MUCHCHOS

S O C I A L

J. SIWADY & CIA.

COMERCIANTE

Importadores y Exportadores. Renovación constante de mercaderías Europeas y Americanas. Visite este Almacén.

Jacobo Brándel

Vende cueros y artículos de Zapatería

CALLE DEL COMERCIO

Al reverso de cada envoltorio de cigarrillos

CONDOR Y LEMPIRA

encontrará usted un número para participar en la gran RIFA del 24 de Dic. de 1940 de un Automóvil "Bantam" cuyo fotograbado aparece en el mismo envoltorio

fume CONDOR

TABACALERA CENTRAL

Comayaguíela

Panadería El Triángulo

CARLOS HAM Propietario

Venta de toda clase de Comestibles, y se elabora el mejor PAN de la plaza. Visite EL TRIANGULO y se convencerá. Frente al Comisario.

"EL ENGANTO"

J. SAADEH

Nuevo Establecimiento, con gran surtido de mercaderías sus precios sumamente baratos que estarán al alcance del más pobre. Su lema es Honradez, y equidad, ganar poco y pronto. -Contiguo al Bazar Los Muchachos.

La Española

de SALVADOR GABRIE

Ofrece a su clientela un surtido completo de diferentes mercaderías y a precios sin competencia.

Salvador Handal

Tiene amplios y ventilados cuartos que alquila por día semana, o mes

Frente a la Estación del Ferrocarril en esta ciudad, encontrará usted la

Tipografía "LA MARINA" SUG.

Donde podrá ordenar sus trabajos tipográficos Ofreciéndole Atención, Esmero y Prontitud. Administrador.




El Instinto Perdido

CONSTANCIO C. VIGIL

LOS "detalles sin importancia" para el hombre—fundamentales para el animal—determinan su estado de permanente perturbación orgánica. Vive, piensa, siente y actúa enfermo. Satisface de manera tan absurda las necesidades de la subsistencia que se envenena, se debilita y se mata prematuramente. Es tal su infelicidad, que desde la tierna infancia soporta la lucha de los prejuicios y de una mortal rutina contra el instinto sano. Casi que nace desposeído de éste. Necesita que todo se le enseñe, y desgraciadamente todo se le enseña mal. En un millar de animales libres no encontraremos uno que no se halle enterado de los alimentos convenientes. Si alguna vez se equivoca, no reincidirá. Si la equivocación produce la muerte de algunos individuos, queda aleccionada la especie entera y se abstendrá del alimento nocivo.

No se encontrará tampoco uno que camine de manera perjudicial para el organismo; ni que ejercite sus músculos un poco más o un poco menos de lo que exige el equilibrio orgánico.

¡Sólo el hombre ignora los alimentos que le son favorables; sólo él no se abstiene de ingerir aquellos que lo envenenan y lo matan, ni sabe como ha de comer, ni es capaz de caminar normalmente si no lo aprende con especial empeño!

ACROSTICO

Te adoro con toda la fuerza de mi alma,
El sueño con tigo, mil sueños de amor,
Lejos de tu vista yo no tengo calma
Lo que es delicia se torna dolor.
Talvez algún día la lira de mi alma
Al tocar tu pecho no cante otro amor.

Mirando de lejos tu imagen querida
Idolatro el suelo que te vió nacer,
Lloro como niño mi corta partida
Lloro te recuerdo y toco mi herida
Alpegios del alma, pues mia has de ser.

A. R. F.

La Lima, Abril de 1940

La Ceiba, SOCIAL—Uno de los actos más sugestivos que se efectuarán en la próxima fiesta patronal será la coronación de la Reina de la Feria. Para esta designación se menciona como una de las probables candidatas la distinguida y bella señorita Lilia Solís, quien goza de generales simpatías en esta ciudad. Diario del Norte.

PIO SUAREZ H

ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado definitivamente su domicilio a esta ciudad, donde se pone a las ordenes de su clientela. Asuntos Civiles, Criminales y Administrativos.

CARTULACION ESMERADA.

SE HABLA INGLÉS. BUFETE, FRENTE AL PARQUE.
HORAS DE OFICINA DE 8 A 12 Y DE 2 A 5 P. M.

LARACH HERMANOS - San Pedro Sula

Distribuidores de los productos Eléctricos WESTINGHOUSE. Tenemos en existencia: Refrigeradores WESTINGHOUSE Abanicos Westinghouse, Planchas Eléctricas Westinghouse Estufas Eléctricas Westinghouse, Bombillas Eléctricas 110-115 28-32 volts, 12 y 6 volts. Contadores para 110 volts.

MOTORES Eléctricos de 1-4 caballo «HP» a 2 caballos de fuerza de 110-220 volts A. C., de Balineras y de Inducción. RADIOS WESTINGHOUSE, Soldadores eléctricos. Alambre y toda clase de conexiones para instalaciones eléctricas.

Refrigeradores SERVEL ELECTROLIX funcionan con KEROSENE

SUCURSAL - HANDAL HNO.

Manejado por su conocido propietario don TONO HANDAL el que esta resuelto satisfacer el gusto de sus clientes, ofreciéndoles un nuevo surtido de toda clase de mercaderías. BUSQUELO EN SU NUEVO LOCAL

Pensión "Económica" Si viene usted en via de negocio, si usted va de tránsito, y si cree permanecer varios días en LIMA VIEJA, aquí le ofrece su propietario FLORENCIO VARELA, buenos cuartos amplios y ventilados a precios económicos VISITELO

PENSION Guscatleca

SITUADA DOS CUADRAS DEL FUENTE LIMA—VIEJA

Reorganizada por su propietario, atendiendo personalmente a la clientela. Cuartos amplios y alimentación abundante. Seriedad y Respeto. Prefierala —ALBERTO MELENDEZ

Sastrería La Elegancia

de MARCOS DELGADO

Por lo bien tallado en sus confecciones de trajes para caballeros se ha conquistado de merecida fama. Tiene siempre pantalones de diferentes telas y de toda medida, bien tallados.

Taller frente al Hotel Nuevo.—Progreso

El Grand Chic

Sástrería de Salvador Handal

Desea a su estimable clientela alegres

Pascuas y venturoso Año Nuevo.

Defiendase de la Sífilis, Granos

Rebeldes, Ulceras, con

DEPUROL

Asco — Pureza

HACIENDA "DEVONIA"

El Progreso, Dep. de Yoro.—Establecida en 1919.

Vacas de sangre, alimentadas con Afrecho y Salvado

POR ESPACIO de veinte años esta Hacienda ha servido a Progreso con la variedad de sus productos: Leche fresca, mañana y tarde, a precio de la plaza; Queso blanco, de crema, de tapatio, fresco, todos los días, 0.50 L. la libra. A su domicilio: Queso de pimienta, L. 0.60 la libra. Nata fresca, dulce, L. 0.70 la libra; Mantequilla amarilla a L. 0.90 la libra; Miel de Abeja a L. 1.00 la botella

— Toda clase de Fruta en tiempo de cosecha —

Fijese en la canasta blanca con la divisa «DEVONIA» y no se deje engañar con otros que venden queso inferior en canastas blancas.

Sucursales de venta de Leche, Queso Mantequilla y Frutas, en la casa de doña Anselma Murillo, frente a la Farmacia Central y donde don Ramón Irias, frente al Comisariato, al lado del Hotel Morazán.

F. G. EWENS.—Prop. Situada dos cuerdas al Este de la Iglesia Católica.—Visítela. Pureza.—Asco.

Panadería Central

DE LUCIO J. CHON Y HNO.

Elaboración del mejor pan, pasteles y repostería en general

Abarrotes y venta de artículos de primera necesidad

Precios los más bajos de la plaza.

S. MAHCHI Y HNO.

Comerciante en General

Es el almacén preferido por las damas y caballeros del mundo elegante.

Precios Sin competencia

Saúl Kestenbaum

Vende magníficas mercaderías y toda clase de artículos de fantasía para damas y caballeros.

CALLE DEL COMERCIO

PIDA SALVA-VIDA EXIJALA

¡VIAJE POR FERROCARRIL!

UTILIZANDO

El Mejor Servicio de Pasajeros, Expreso de Encomienda y Carga
QUE ÓFRECEN

Ferrocarril Nacional de Honduras Tela Railroad Company

DE
PROGRESO

BAJO EL SIGUIENTE ITINERARIO:

El tren "Pasajero" que transporta pasajeros y Expreso de Encomienda para Puerto Cortés, Tela y lugares intermedios sale diariamente a las 12.45 p. m. Y para Santa Rita y lugares intermedios, a las 10.35 a. m.
El tren Mixto que transporta pasajeros y carga para Puerto Cortés, Tela, San Pedro Sula y lugares intermedios sale, cada Martes, Jueves y Sábado Y para Santa Rita, Santiago y lugares intermedios cada Lunes, Miércoles y Viernes, a las 5.15 a. m. 1.35 p. m.

Trenes que transportan pasajeros y Carga salen de OMONITA para:

La Lima, San Pedro Sula, Potrerillos y lugares intermedios diariamente excepto domingo, a las 9.10 a. m.
La Lima y lugares intermedios, diariamente, excepto domingo, a las 4.30 p. m.
La Lima y lugares intermedios, Lunes, Miércoles y Viernes a las 12.35 p. m.

Trenes que transportan pasajeros y Expreso de Encomienda salen de OMONITA para:

La Lima y lugares intermedios, diariamente, excepto Domingo a las 10.00 a. m.
La Liza y lugares intermedios, Domingo solamente, a las 11.05 a. m.

Para mayor información consulte al Agente de Estación; escriba o telefonee a

R. WEBB
JEFE DE FLETES Y PASAJES
LA LIMA, HONDURAS

Ferrocarril Nacional de Honduras Tela Railroad Company

Instituto Normal
Maria Auxiliadora

Margarita Malchi

Memoria Práctica de la Carrera del Magisterio

En el museo escolar, las ilustraciones objetivas, ocuparán un lugar preferente tanto por la variedad de las colecciones como por el número de ejemplares. Las mejores ilustraciones objetivas son las formadas por los alumnos mismos bajo la dirección del profesor. Las quejas constantes de ciertos maestros por la falta de material, ilustrativo en la clase denotan su ineptitud o falta de amor a su profesión. No se necesita mucho dinero ni gran sabiduría para formar un pequeño museo escolar; basta la buena voluntad y un poco de entendimiento, con la cooperación de los alumnos, una colección de las aves de la región, un herbario, una caja de insectos, algunos ejemplares de minereología, otros de madera, productos industriales y animales etc.

Si el maestro quiere dar la idea de volcán, de incendio, de batalla, no podrá hacer uso de la intuición directa en todas las circunstancias, tendrá que recurrir forzosamente a las representaciones gráficas o sea dibujos, fotografías, láminas y otras clases de imágenes ilustrativas. Cuando se tiene que enseñar la numeración, primero se contarán objetos materiales, palitos, granos, caramelos etc, luego cosas menos materiales, como golpeitos de mano, toques de timbre; enseguida dibujos de objetos ausentes, y por último la numeración sin objetos. Si quiere por ejemplo enseñar el aparato circulatorio; primero se enseñarán los órganos naturales, luego su representación plástica, después la gráfica y por último se hará la generalización abstracta del conocimiento prescindiendo de las ilustraciones. Las principales clases de ilustraciones gráficas que se emplean en las escuelas son: Las láminas, los mapas, las fotografías, las estampas, los cuadros, los dibujos, los croquis, los diagramas, las proyecciones luminosas etc.

ILUSTRACIONES ORALES: Hay ciertas ideas que no se pueden ilustrar objetivamente ni gráficamente, sino mediante ejemplos. Así el dicho "HAZ EL BIEN SIN MIRAR A QUIEN" o un proverbio: SEMBRAR VIENTO PARA COSECHAR TEMPESTADES. Los ejemplos que sirven para aclarar los conceptos o las ideas abstractas se llaman ilustraciones orales o verbales. Luego ilustrar verbalmente significa ejemplificar.

Las ilustraciones deben ser grandes, completas y claras, de modo que si se usan objetos demasiados pequeños o exageradamente grandes no perciben los alumnos ideas exactas, sino que se forman conceptos equivocados. No deben colocarse las ilustraciones muy lejos, ni demasiado cerca para que todas las alumnas puedan observarlas sin esfuerzo.

El interés y la curiosidad que despierta una ilustración depende en gran parte del momento en que sea presentada. El maestro elegirá diestramente ese momento de la lección; el manejo de las ilustraciones durante la lección debe ser rápido y seguro para ilustrar verdaderamente la lección y no para distraer los alumnos; debe ser rápido y seguro para despertar el espíritu infantil y sostener la animación.



EL PAJARO AL CAZADOR

El cazador disparaba y todo tiro fallaba. Cual si disparara al sol. La cabeza se frotaba y del dolor se quejaba, y un pájaro que le vio: —Si tienes la testa mala— le dijo.—no acertarás. CAZADOR. TOMATE UN ZAS TOMATE UN ZAS Y VERÁS QUE BIEN ESTÁS!

Vereda Tropical

EN ESPAÑOL

EN EL

Teatro Royal

DOMINGO 28

Cortal



LA "GOMA"

1 TABLETA 4 cts.

ESTAMPILLAS USADAS

En buenas condiciones y por cualquier cantidad compro de Honduras, Guatemala, El Salvador Costa Rica y Nicaragua. Dirijase a: R. C. WOODVILLE LA CEIBA

Hotel Germania EL MEJOR DE ESTA CIUDAD VISITELO UD y se convencerá

Cuartos amplios y abundante alimentación

LA CEIBA

VAPORES de la

Gran Flotá Blanca -

de ELDERS & FYFFES

Servicio de Pasajeros y flete entre los puertos de Honduras, los Estados Unidos y Europa

- Agentes en Honduras. -

Puerto Cortés

Tela

Puerto Castilla

TELA RAILROAD C6

TELA RAILROAD C9

TRUXILLO RAILROAD C9

IMPERIAL

EN Todo tiempo la mejor CERVEZA

PEPSI COLA

El Refrescante superior, revolucionario de las imitaciones terminadas en Cola

PENSION CENTRAL

LA MEJOR Y MAS CENTRICA EN TEGUCIGALPA D. C.

Cuartos amplios. Alimentación abundante

Precios equitativos. VISITELA.

Jorge J. Handal y Hermano

El establecimiento está acreditado de la ciudadba tiendo en todo por la baratura de los precios de su artículos, y el buen trato con que atiende su propietario. Antes de hacer sus compras vaya donde Jorge H. Jandal.

GRAN DEPOSITO DE MADERA

Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y Caoba. Sus Precios no tienen discusión

El Comercio

de H. S. Hall

En este popular establecimiento le proporcionará todo lo que Ud. desee, pues siempre tiene un surtido completo de artículos de fantasía y miles de atracciones más

Anexo departamento de DIVERE siempre [frescos]

A. Soliman e Hijos

Comerciantes en General

Tienen constantemente gran surtido de mercaderías, que venden a precios más bajos de la plaza. En su departamento de viveres hay siempre todo lo que desea d. Visitenos.

Mi Cásita

DE DANIEL BALI

Gomerciantes y Consumidores

Comprende este tema a las personas que se dedican a comerciar con artículos de primera necesidad y a las que, para atender el mero sostenimiento, se ven compelidas a tomar de aquellas cuanto han menester.

Entre el ofrecimiento que las primeras hacen de los diferentes artículos de vida y la aceptación de parte de las segundas, media lo que se llama precio.

Siguiendo el principio económico encontramos que el precio se determina por la oferta y la demanda. Esto significa que cuando de un artículo cualquiera hay abundancia en el mercado, el precio de venta tiende a bajar más y más, según que la abundancia se asentúa en forma progresiva; y, por el contrario, cuando un artículo enrarece o escasea entonces el precio de venta tiende siempre a subir según que la escasez se acentúe en forma depresiva. Tenemos, pues, que a mayor abundancia corresponde menor precio, e inversamente a menor abundancia, un precio mayor.

En el sentido económico es la forma cómo se verifica el cambio entre los artículos que han de satisfacer las necesidades humanas y lo que comunmente se llama dinero, si el mismo cambio no se realiza en forma de trueque o permuta de un artículo por otro.

Este principio, que generalmente regula, pues, las operaciones de compra y venta si desgraciadamente se dejará en amplia libertad en circunstancias económicas anormales es decir, si para contrarrestar su acción mercantilista no se dictarán medidas de emergencia, ya tendríamos que la mayor parte de la gente no podría cubrir sus necesidades más imperiosas para garantizarse la existencia.

En circunstancias económicas tan sensibles—como así son las que abaten a nuestro pueblo desde hace muchos años, en una forma tan palpitante que es ya muy difícil conseguir la vida—pensamos nosotros que no habrá de ser ese principio económico tan llevado el que deba regir nuestras compras y nuestras ventas. Bien está que el comerciante en sus realizaciones se asegure un tanto de ganancia que retribuya su capital y su trabajo; pero sobre ese mismo principio y en bien de la clase pobre, debe estar el gran principio de humanidad para evitar que, el comerciante trascienda los límites del exceso y que la clase necesitada sea víctima del agio y de la grosería.

Recordamos bien los precios de diferentes artículos de primera necesidad antes de la Gran Guerra Europea de 1914 y sabemos cómo tales precios fueron aumentados en cuanto no más se tuvo noticia de aquel acontecimiento bárbaro; pero en aquel tiempo nuestra economía general era otra y aunque se resintiera o resistiera la bolsa, el hecho es que no se reparaba en precios, y todos adquirían cuanto necesitaban. Cuando abunda el dinero no importa comprar caro.

Pero estos tiempos que corren son otros. No tenemos circulación de dinero. Los hombres están sin trabajo. Las transacciones, si no imposibles, si muy difíciles. Europa, ardiendo, ha venido a trastornar más lamentablemente nuestra situación. El invierno es negativo. El verano perpetuo. Y vamos víctimas de los fenómenos naturales, económicos y sociales. Contra éstos debemos enfilar la lucha para defendernos y librarnos de sus funestas consecuencias.

Por merced del estado de general pobreza, los artículos de nuestras necesidades se conseguían a precios muy favorables hasta el mes de septiembre último; pero tan luego se inició el nuevo desastre europeo, los precios se han venido alterando de modo alarmante, a pesar de las disposiciones oportunas dictadas para defender a la generalidad de los excesos comerciales.

Es un fin económico que el comerciante procure sus ganancias; pero también es de alta humanidad, como antes decimos, que las autoridades protejan a la clase pobre hondureña impartiendo órdenes adecuados al efecto, para que el comercio, o los acaparadores de materias indispensables para la vida, hagan sus realizaciones a precios que se hallen al alcance de todos los consumidores, lo cual no obsta para que siempre se obtengan buenos márgenes de beneficio.

Este es un bien general por el que debemos preocuparnos y velar sinceramente todos. Otra vez aludiremos al comerciante en relación con la moral, con la sanidad y con la salud del público.

PEDRO ROVELO LANDA.

14-4-40

Empresa ALVAREZ

Transportes terrestres entre Potrerillos y Tegucigalpa. Servicio diario de pasajeros y carga en potentes y cómodas Baronesas

PRECIOS COMODOS
SEGURIDAD RAPIDEZ
EFICIENCIA

Nuestro agente en San Pedro Sula y en los trenes del ferrocarril nacional, señor Afif Saybe le dará toda clase de informes

Viaje usted en la Empresa ALVAREZ

Nuestra Empresa no es la única:
pero es la mejor y más seria.

ANTONIO H CHON

Vende toda clase de viveres a los precios más bajos de la plaza
Fina atención y esmero

Hotel HOP-LEE

Frente al Parque Ramón Rosa en Progreso.
Servicio de comedor inmejorable.
Aseo y rapidez en todo
Cuartos bien amueblados,
Cuando visite la ciudad de El Progreso hospédece en el
HOTEL HOP-LEE

EN SU NUEVO LOCAL CONTINUO A MAFUST

Afif Handal

Tiene variado surtido de mercaderías de toda clase y sexos.
Provisiones baratas

Bazar Santa Rita

de Bishará Gállás

Alerta publico querido a comprar en esta tienda tiene un buen surtido para toda la gente

DR. Gabriel R. Aguilar

Ofrece sus servicios como Médico y Cirujano
Especialidad en PARTOS

Atiende llamadas de urgencia a toda hora

DR. C. GOMEZ N

DEDICADO EXCLUSIVAMENTE A SU PROFESION
CONSULTAS: A TODA HORA DEL DIA Y NOCHE
CASA QUE OCUPA ROGELIO CARVAJAL

Garantia en sus Recetas, solo en la FARMACIA PROGRESENA

Toda clase de Medicinas, precios bajos

C. S. HALL

Comerciante en General.



VIVERES

renovados diariamente se venden al por mayor y menor.

Combata el Paludismo Tomando

PALU-SANA

Busque estos productos en todas las farmacias del país

BUFFALO

ES POPULAR

por su precio y calidad

Busque Los Cupones

¡COMPRE SU BILLETE Y HAGASE RICO!

Su felicidad esta en la **15,000.00**
LOTERIA NACIONAL
Sorteo ordinario

a la Farmacia Central

del suscrito, acaban de llegar medicinas de las principales casas americanas; lo mismo que, un surtido de lociones marca "47-11" y los productos "Tres Flores" de reconocidos méritos.

Julian Oyuela Ponce

Para la Tos, Ronquera, Catarro y afecciones de las Vías Respiratorias en General

Pulmo Sanol



COMODOS Y DURABLES

Fábrica de Baules y Valijas
La Ceiba, Honduras C. A.

CLINICA Dr. RAMON FERRUFINO O. MEDICO Y CIRUJANO

Atención Esmerada para sus Enfermos. — El Progreso, Honduras.

Quiere usted calzar bien ?

Mahfus Hawit

Le mostrará calzado para ambos sexos en diferente estilo y clase, comodo precio y durables

Endulce su paladar, saboreando los sabrosos Popsicles de diferente sabor y fruta en el **BAZAR LOS MUCHCHOS**